

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Madrid, 26 de Diciembre de 1917

PALMA

En honor a San Cayetano

May solemnes han sido los cultos celebrados en la iglesia parroquial de Santa Cruz para solemnizar el centenario de la aparición del Niño Jesús a San Cayetano, organizados por los PP. Teatinos.

Sobre el portal mayor se construyó un hermoso arco, con dibujos alusivos, y un artístico, transparente que reproducía la escena de la Aparición, obra de los talleres de la Viuda de don Pedro Llorens, bajo la dirección artística de don Miguel Oliver.

El primer día de triduo no pudo predicar el P. Sarabia, por no haber llegado el vapor que lo conducía. El sábado y el domingo predicó dicho Padre.

La iglesia se vió en todos los actos atestada de fieles.

de la Escuela Profesional de Comercio de esta capital, Secretario de la Inspección que efectuará a la Escuela Normal de Maestros el Catedrático de la Universidad de Barcelona Doctor don Cosme Parpal, don Gabriel Bisnáz, funcionario administrativo de la citada Escuela de Comercio.]

Baile de máscaras

La Junta de la Asistencia Palmesana nos comunica que mañana jueves día 27 tendrá lugar el primer baile de máscaras.

La cuestión de la "Islaña,"

Convocada por el Alcalde se reunió ayer, a las doce, en la Alcaldía la Comisión Gestora del Ayuntamiento, para tratar de la cuestión de la Islaña.

La reunión duró hasta las dos de la tarde acordando la publicación de la siguiente proclama: «La Comisión gestora del Ayuntamiento que con tanta energía defiende los intereses de Mallorca hasta conseguir que la flota de vapores correos no deje de ser esencialmente mallorquina, teniendo noticia que en su patriótica iniciativa la segunda la opinión pública, tan elocuentemente manifestada en las presentes circunstancias, y muy especialmente el propietario del periódico «La Última Hora» don José Tous, ha conferenciado con este entusiasta patriota y le ha encargado que tome la iniciativa para convocar a una reunión a los actuales accionistas que estén dispuestos a sostener los intereses generales de Mallorca, para ponerse de acuerdo, cuya reunión tendrá lugar mañana miércoles, día 26 del corriente, a las 11, en la Cámara Oficial de Comercio.

La nobleza del intento anima a asegurar que la reunión será tan concurrida, que no faltará la representación de cuantos proclaman que los vapores de una empresa que son la esencia de nuestras relaciones comerciales con la Patria y con el mundo entero, que constituyen la base de la prosperidad de nuestra industria y de nuestra agricultura, no pueden dejar de ser mallorquines.

Con esta seguridad se dirige a todos los accionistas, capitalistas y representantes de entidades la presente convocatoria.

Palma 25 de Diciembre de 1917.— La Comisión».

Nos consta que el Presidente honorario de la Cámara de Comercio y ex-vocal de la Islaña, nuestro querido amigo don Ricardo Roca, es acérrimo partidario de que la Islaña continúe siendo mallorquina, por lo que está dispuesto a conservar sus acciones.

Se trata de obsequiar con un banquete al vocal de la Islaña señor Barceló por su actitud enérgica, contraria a la cesión de la Islaña a la «Transmediterránea».

Junta provincial de subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los señores Presidente de la Audiencia Territorial, Delegado de Hacienda y Alcalde y asesores Presidentes de la Cámara de Comercio de Mallorca y Agrícolas de Palma y Felanitx, el Ingeniero Agrónomo y el Jefe de trabajos estadísticos, se celebró sesión anteayer a las cinco de la tarde.

Abierta la sesión se dió lectura de un escrito de varios vendedores de huevos al por menor pidiendo se les autorice para venderlos a precio algo mayor que el de tasa por tenerlos que adquirir a este precio y no tener ganancia alguna toda vez que reportan una comodidad al vecindario evitándose el tener que ir a surtirse al mercado. Enterada la Junta acordó mantener la tasa para el depósito del gremio en el mercado y carritos en que los venden por las calles ó sea a 1'75 docena y acceder a lo solicitado autorizando la venta en las tiendas y establecimientos ajenos al gremio a 1'85 la docena.

Se acordó tasar el carbón vegetal para el productor en 7'50 quintal y ocho pesetas para el consumidor.

Anular la tasa hecha en 27 de Diciembre de 1916 de las harinas, en atención a que los precios reguladores son los de Barcelona, Valencia y Alicante y estar sujeto nuestro mercado a las oscilaciones de éstos y ser imposible hacer semanalmente una nueva tasa.

Se acordó tasar la leña para usos domésticos en una peseta veinticinco para el productor y una sesenta para el consumidor.

Acordó prohibir la exportación del carbón lignito.

La Junta acordó se haga público que la cosecha actual de aceite en Mallorca se calcula en unos 13 a 14.000.000 de litros, que el consumo total de toda la provincia no llega a 3 y medio millones de litros y que hay por tanto 10 millones de litros que pueden ser esportados sin perjuicio para los habitantes de la misma. Que la Junta con arreglo a las disposiciones vigentes no puede impedir su libre tráfico sino el previo cumplimiento de los requisitos legales de demostrar que el consumo anual es mayor que la producción; é igualmente a ruego del asesor el Jefe de Trabajos Estadísticos que según se desprende de los boletines de precios de subsistencias de las demás provincias de España, Baleares es una de las en que la vida es más económica no obstante lo que han encarecido todas las subsistencias.]

Se acordó mantener la prohibición decretada por el Gobernador-Presidente del embarque de tocino y manteca.

Autorizar al Gobernador para que en vista de los datos que de las existencias que en los pueblos haya de ganado de cerda cebado, autorice o no en el próximo mes y corriente la exportación.

Se acordó suspender el embarque de lignitos.

A las siete y media se levantó la sesión.

Servicios de la Guardia Municipal

Habiendo tenido noticia el Comandante de la guardia Municipal de que ayer mañana había venido gente sospechosa como conocidos carteristas ha dado órdenes terminantes al Prefrente Castell y guardia Martorell para que estreman la vigilancia por la feria de Santo Tomás (Enramadas) y sobre las 12 de ayer fué detenido en dicha feria un individuo llamado Cayetano Bernal Eredia de 29 años, soltero natural de Albaterra y domiciliado en Pueblo Seco (Barcelona), en el mismo momento que había sacado una cartera a don Miguel Cañellas Garau, ex-teniente de Alcalde, domiciliado en «Ses Cases Noves» Son Sordina, que contenía 4 billetes de a 100 pesetas y 3 de 50 ptas. del Banco de España y otros documentos de importancia.

También ha sido encontrado por don Bartolomé Prohens, Administrador de la «Veu de Mallorca», una cartera con varios documentos en la cuesta de Sto. Domingo la que será entregada por el Comandante de la Guardia Municipal, a quien acredite ser su dueño.

Ordenación general

En el oratorio del Santísimo Sacramento del Palacio Episcopal, el Ilustrísimo señor Obispo confirió Tonsura y Ordenes menores a los siguientes señores:

Tonsura.—Don Joaquín Zaforteza Villalonga, de Palma; don José Esteva Alemany, de Santa Catalina; don Benito Bennisar Vanrell, de Campos; don Gabriel Vidal Bennisar, de Palma; don Jose Darnet Rossifol, de Palma; y don Juan Melia Vaquer, C. O., de Perreiras.

Tonsura y Ordenes Menores.—Don Jaime Planes Ordinas, de Santa Margarita; don Juan Quetglas Fluzá, de Santa Margarita; don Pedro Amorós Esteva, de Artá; don Mateo Bosch Caldentey, de Manacor; Hermano Jaime Barceló Tauler, C. R.; Hermano Mateo Barceló Veny, C. R.; Hermano Andrés Mestre Bennisar, C. R.; Hermano Jaime Cañellas Nadal, C. R.; Hermano Rafael Juan Obrador, C. R.

Tonsura Ordenes menores y Subdiaconado.—Hermano Miguel Juan Serra, C. R. y Hermano Onofre Martorell Serra, C. R.

En la iglesia de Santa Clara el Prelado ha conferido los siguientes órdenes:

Subdiaconado.—Don Juan Thomás y Sabater, de Palma.

Diaconado.—Don Jaime Sampol Antic, de Inca; don Juan Barceló Busquets, de Son Sordina; don Antonio Pou Artigues, de Palma; don Pedro Suasi Morell, de Nanacor; don Arnaldo Seguí Garau, de Palma; don José Mas Ginesta, de Palma; don José Dols Pizá, de Santa María; don Antonio Caparó Busquets, de Sóller; y Hermano Juan Villalonga Company, C. R.

Al Presbiterado.—Don Andrés Caimari Noguera, de Inca; don Jaime Círrer Llabrés, de Sansellas; don Gabriel Adrover Bauzá, de Felanitx; don Sebastián Guasp Cerdá, de Luchmayor; don Matias Más Munar, de Manacor; don Juan Mira Caldentey, de San Lorenzo; don Juan Nicolau Riutort, de Petra; don Melchor Barceló Jaume, de

TEATRO VICTORIA

Miércoles 26 última representación de M. INFANTE ODALISCA PROGRAMA VARIADO

4.º y último episodio DIAMANTE CELESTE Programa todo nuevo DE 5 A 8 BAILE

Mañana Jueves 3.º y 4.º episodios LIBERTAD, por (Polo)

San Juan; don José Llobera Rotger, de Pollensa; don Jerónimo Alomar Poquet, de Llubi; y don Monserrate Rosselló Sastre, de Villafranca.



En la sesión municipal del lunes se acordó expedir el siguiente telegrama: «Madrid.—Obispo Sión.

Ayuntamiento en sesión pública acuerda unanimidad poner nombre Vucecencia calle Ensanche celebrando bodas plata su episcopado.

Felicito Vucecencia al comunicarle honoroso acuerdo.—Alcalde, Francisco Rover.»

En la sesión municipal se acordó, a propuesta del Sr. Obrador, constara en acta la satisfacción de la Corporación por haber sido propuesto para Obispo de Tenerife el Canónigo de esta Catedral don Gabriel Llompart.

Se ha recibido en esta ciudad la triste noticia del fallecimiento del Rdo. Padre Fray Egidio M.ª Barrera Noceras, Penitenciario Apostólico español en la Basílica de San Pedro, en Roma.

La importancia del cargo que ocupaba y las virtudes que adornaban al finado, harán que su muerte sea sentida por todos cuantos tuvieron ocasión de tratarle, que fueron muchos; pues no hay español, y menos mallorquín, que visite la Ciudad Santa, que no encontrara en él un amigo cariñoso y un cicero amable y desinteresado.

Reciba pues su familia, y en especial sus hermanos don Francisco, don Jaime (ausente) don Rafael y don Monserrate, Administrador de «La Última Hora», la expresión de nuestro sentido pésame.

Para Valencia, salieron anoche en el vapor «Rey Jaime II», don Manuel Peris y el Chante de esta Basílica y Secretario del Obispo, M. I. Sr. don Vicente Balanzá.

La Nochebuena de los Exploradores

Los Exploradores Palmesanos, siguiendo la costumbre de todos los años, celebraron la Nochebuena con una velada a la que concurrieron las familias de los Exploradores.

Se puso en escena el sainete «Baño inesperado», el monólogo «Los polvos del Dr. Klooff» y la comedia en dos actos, «Mi vecino del tercero».

Los intérpretes fueron aplaudidos. En los intermedios se recitaron varias composiciones alusivas al nacimiento del Niño Jesús.

Varias elementos del «Orfeo Mallorquí» cantaron la «Pastoral» del Maestro Perosi.

La velada resultó entretenida. Al dar la media noche, se hizo bonita presentación del Niño Jesús, tocando las bandas la Marcha Real.

Seguidamente se celebró la Misa de Nochebuena, cantándose la Sibila y villancicos.

Los asistentes se acercaron a recibir la Santa Comunión.

El Presidente General Nouvilas y el Director Rdo. Sr. Sureda recibieron múltiples felicitaciones.

El arbitrio provincial sobre la exportación

El lunes una Comisión de diputados provinciales presidida por el Presidente don Luis Alemany visitó al Gobernador Civil señor Estruch para darle cuenta de haber sido aprobado, como ya dijimos, el presupuesto provincial tal y como fué aprobado por la Diputación.

Solicitaron los visitantes del señor Estruch, y prometió éste, que comunicara la noticia a los representantes gubernamentales en Menorca é Ibiza.

Visitó también la mencionada Comisión al Administrador de Aduanas a fin de ver si es posible ponerse de acuerdo para que la recaudación del arbitrio sobre la exportación se haga al pasar los artículos por las Aduanas

Fábricas de Correas de Cuero. AMIANTOS—GOMAS—EMPAQUETADURAS

PEDRO MEDINA MONTAGUT

anexo de la Compañía Anónima «Radial»,—Barcelona Vidriería, 30, Palma de Mallorca

Desea á sus clientes y amigos, felices Pascuas y próspero Año nuevo.

Colmado PARISIEN

Liquidación completa de toda clase de licores, vinos finos y champagnes.

No comprar sin pedir precios a esta su casa, por lo reducidos y el inmenso surtido que posee.

Jerez y Moscatel, á granel de UNA PESETA el litro.

Servicio á domicilio Teléfono Núm. 276

del Estado, con objeto de que la Diputación no tenga que establecer oficinas recaudatorias.

Por el servicio de recaudación expresado, prometieron los repetidos diputados que la Corporación Provincial abonará, en concepto de premio de cobranza, un tanto por ciento que no sea superior al 4.

El arbitrio sobre la exportación que quedará implantado desde principios de Enero gravará la exportación de los artículos que citamos al discutirse los presupuestos en la Diputación, y gravará también la producción de minerales, entre ellos el carbón.

Están los diputados practicando en sayos é intentando medidas para llegar á cobrar el arbitrio sobre la producción de carbón y minerales y les anima el deseo de ver si llegan á un concierto con los elementos productores á fin de evitar el establecimiento de un régimen fiscal en todos los puntos de producción.

La Diputación desea no causar en este particular la menor molestia á nadie y serán atendidas cuantas fundadas reclamaciones se hagan.

Del Molinar

Con la misma solemnidad del año anterior celebráronse los Maitines en la iglesia de Nuestra Señora del Remedio del Molinar.

Mucho antes de empezar, un coro, formado de niños que asisten á la Catequesis los Domingos, recorrió las calles cantando alegres villancicos.

El pueblo, que llenaba por completo la iglesia, tomó parte muy principal en la festividad del día, interpretando composiciones de autores mallorquines alusivas al acto.

El niño Gabriel Prats, con una soltura impropia de su corta edad, dió el sermón de la Calenda, siendo escuchado por el numerosísimo auditorio con religioso recogimiento. El niño Juan Cañellas cantó con mucha afinación la Sibila.

Nutrido coro de hombres del pueblo cantó la misa «De Angelis» reinando durante los Maitines mucho orden.

Son muchas las personas que visitan el Belen, inaugurado este año, con figuras de movimiento.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en las 3 iglesias siguientes dedicadas al Niño Jesús: En Santa Teresa: Todo como el día anterior.

En el Santo Hospital: Exposición y Misa matinal á las siete y media; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Reverendo don Mateo Nebot, Vrio. del Coll d'en Rebas; por la tarde iguales ejercicios que el día anterior y reserva.

En San Francisco: Exposición á las siete; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Reverendo P. Miguel Vidal, T. O. R.; por la tarde como el día anterior.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral

Basílica predicará el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en las 3 iglesias siguientes dedicadas al Niño Jesús: En Santa Teresa: Exposición á las ocho y acto continuo Oficio solemne, á las nueve Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; á las once y media misa rezada y meditación; por la tarde á las cinco Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En el Santo Hospital: Exposición y Misa matinal á las siete y media; a las diez Tercia y Misa cantada; por la tarde á las cinco y media Visperas y Completas, meditación, estación al Santísimo y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición á las siete; a las diez Tercia y misa mayor; por la tarde a las cuatro exposición cantándose acto seguido Visperas y Completas; á las seis Corona, meditación con intermedios de Villancicos, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro (Altar mayor).

CINE MODERNO

SALON DE MODA De tres y media tarde en adelante. Inmenso éxito de la sensacional serie

EL GRAN SECRETO proyectándose los episodios 3.º y 4.º titulados 3.º LA MANO MISTERIOSA 4.º DE LA LUZ A LAS TINIEBLAS.

Además estreno de una notable película de largo metraje. Y una película cómica.

Mañana SELECTO PROGRAMA

Nodriza de 27 años y leche de 8 días desea cristura para lactar en su casa informarán en la misma calle de Antonio Maura, 24 en Campos del Puerto

Champagne NOYET De venta Colmados, Restaurantes y Confeiterías

Doctor Lóbsich Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermadades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Múnich (Alemania).

Conquistador, 13 (Frente al Círculo Mallorquín) González de S. a i y de 4 á 5

COMPRARIAMOS vias y vagonetas, sistema Decarville usadas, pero en buen estado. Ofertas «La Fertilizadora», Fábrica de Abonos Químicos, Palacio, 71.

Academia SAIZ Carreras militares

Pelaires, 105, 2.º

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 24 a las 17

Dinamarca prohíbe la exportación

«La Gaceta» publica una disposición anunciando que el Gobierno de Dinamarca ha prohibido la exportación de levadura de cerveza, ganado bovino y lanar, pero se conceden permisos para exportaciones puesto que solo se trata de regularizar.

Las negociaciones de paz

Nauen.—Al inaugurarse las negociaciones de paz en Brestlino el generalísimo del frente oriental pronunció un discurso ante los representantes de las potencias centrales y de Rusia expresando la confianza de que las negociaciones comenzadas llevarán lo antes posible la paz que satisfaga a los pueblos.

Luego invitó al representante turco, como Presidente más antiguo, a hacerse cargo de la presidencia.

El representante turco dio las gracias por el honor que se le dispensaba ocupando inmediatamente la presidencia.

El Secretario de Estado dijo que dada la situación actual no se puede hablar de presentar instrumentos de paz recabando pormenores.

Añadió, nuestras negociaciones estarán inspiradas en el humanitarismo reconciliador respecto al mutuo acuerdo.

Se tomó el siguiente acuerdo: Gestionar por categorías, que se resolverán según lista alfabética y las potencias representadas.

Madrid 24 a las 24

Comunicado francés

Paris.—A la derecha del Mosa el enemigo intentó varios golpes de mano en la región Besonvaux y en el bosque de Courrières, y fracasó. Hubo artillería intensa en el sector de Bethincourt.

La noche transcurrió tranquila. Derribamos 18 aviones enemigos y lanzamos 18.000 kilos de proyectiles sobre las estaciones y fábricas de Venques y las organizaciones del enemigo.

Comunicado alemán

Berlin.—Hubo actividad de artillería en la orilla oriental del Mosa. En Oriente se malogró un ataque del enemigo en el lago Doiran.

En las llanuras del Struma hubo actividad en las avanzadas.

En el frente italiano, entre Asiago y Brenta, tomamos por asalto Col del Rosso y las posiciones y adyacentes al Oeste y Este.

En las posiciones tomadas cogimos 6.000 prisioneros.

Comunicado austriaco

Viena.—Al Oeste de Brenta ocupamos Col de Rosso y el monte Val Bell, haciendo prisioneros a seis mil hombres, entre ellos un coronel y varios oficiales del Estado Mayor.

Madrid 25 a las 17

Vapor portugués torpedeado

El subsecretario de la Gobernación, señor Pico nos facilitó los siguientes telegramas.

De Coruña: El director de la estación sanitaria del puerto de Corabion telegrafía que han desembarcado en el cabo de Torina 57 tripulantes de los 74 que componían la dotación del vapor portugués «Maboca» al parecer torpedeado ayer tarde.

Se dirige de Lisboa a Burdeos con carga general, viniendo a este pueblo 52 hombres quedando 5 que presentan heridas, los cuales son atendidos por el Consulado portugués.

Falta un bote con siete hombres.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 24 a las 23

Una nota del gobierno alemán

Ginebra.—Dicen de Berlín que se ha publicado una nota del ministerio de Marina que dice que para disipar ciertas confusiones, hace público que no ha sido uno sino dos los convoyes mercantes destruidos en el Mar del Norte por escuadrillas alemanas, uno de seis vapores y otro también de seis.

En ambos fueron también destruidos los buques escoltas.

Estos hechos, añade, no han sido mencionados en los comunicados oficiales ingleses, pero si reconocidos por el Gobierno inglés en la Cámara de los Comunes.

Dos contingentes de guerra

Lonáres.—Contestando al «The Times» que dijo que las tropas aliadas eran numericamente inferiores a las alemanas, Mr. George ha declarado que el Gobierno adoptará todas las medidas para aumentar los contingentes, revisando los reglamentos de excepción

sometiendo a un nuevo examen a los actuales excentos.

El asunto Caillaux

Paris.—Mr. Caillaux hablando con unos amigos dijo que Mr. Briand había recibido un telegrama del señor Orlando diciendo que jamás el Gobierno italiano pensó espulsar a Caillaux de Roma.

Mr. Briand negó que hubiese recibido dicho telegrama.

La prensa excepto «El Radical» se muestra satisfecha de la concesión de losuplicatorios contra Caillaux.

Algunos diarios reclaman que Caillaux sea puesto a disposición del Juez militar.

Banchardon, en «Le Libre Parole» pregunta que se aguarda para deener a Caillaux, Malvi, Leymarie, y otros miserables que traicionan a Francia.

«El Figaro» dice que debe considerarse que efecto producirá a los soldados del frente al pensar que sufren todo suerte de penalidades derraman la sangre por la patria mientras que ciertos políticos la traicionan.

El relevo de Serrail

Paris.—Hasta anoche no se dió cuenta oficial del relevo del general Serrail por el general Guillamont.

Este ha llegado a Salónica.

El procesamiento de Caillaux y Laustalot

Paris.—El general Dubail, Gobernador Militar de Paris ha firmado la orden de procesar a Caillaux y Laustalot.

El primero ha nombrado defensor a Mr. Demange que defendió a Dreyfus, en el famoso proceso.

El programa de paz de Rusia

Ginebra.—dicen de Berlín, que los delegados rusos en Breshistof presentaron el programa de paz que los centrales consideran en principio aceptables.

El Príncipe de Baviera saludó a los delegados rusos y dijo que Alemania lleva un espíritu altamente conciliador.

Se convino que los delegados puedan usar los idiomas rusos, alemán, turco, búlgaro y francés.

El ministro de Polonia expuso deseos de que sea un nuevo estado con relación a Rusia.

También habló Kolhman quien expresó el deseo de Alemania de llegar pronto a la paz.

Entrevista de Trotsky con el Embajador de Francia

London.—Un telegrama de San Petersburgo dice que el Ministro de Negocios Extranjeros Troky se ha entrevistado con el Embajador francés con carácter privado, pues Francia no reconoce al actual Gobierno.

En dicha entrevista Trotsky, ha dicho que Rusia desea un paz democrática fundada por el derecho del pueblo.

Si Alemania rehusara quizás el pueblo ruso en masa emprendería la guerra con carácter revolucionario.

La familia real rumana

Berna.—«Bund» dice que la familia Real rumana se prepara para abandonar «Jassy».

Colizaciones

Madrid 24 a las 17

Interior	76'50
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p	94'75
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	522'00
Compañía Tabacalera	00'00
Libras	72'30
Francos	19'67
Exterior	85'45

Política

Madrid 23 a las 17

La Cierva con Ventosa

El Ministro de la Guerra señor La Cierva celebró una conferencia con el ministro de Hacienda señor Ventosa.

El Rey recibe en audiencia a Machado

El Monarca recibió en audiencia al ex-presidente de la República portuguesa don Bernardino Machado, quien permaneció largo rato hablando con don Alfonso.

Al salir el señor Machado dijo a los periodistas que la visita tenía por objeto corresponder a las atenciones que recibió este verano en San Sebastián cuando pasó por aquella capital para dirigirse al frente francés.

Gasset y la renovación

El señor Gasset hablando de la renovación, ha dicho que sus propagandas en mitins y conferencias están exentas de interés personal.

Añadió que no está al lado de ningún grupo liberal sino al margen del Gobierno, actuando de fiscal.

Pide al Gobierno una declaración definitiva y terminante sobre el pleito de las Cortes.

Madrid 24 a las 24

Nuevas Juntas de Defensa

Se asegura que en las oficinas de la Armada se ocupan en la organización de las Juntas de Defensa del cuerpo.

También dicen de Barcelona que se han constituido Juntas de Defensa de policía.

Cuentan éstos como las Juntas de Defensa de Correos y de Hacienda, con el apoyo del coronel Márquez.

Parece que al Cuerpo de Seguridad le han impedido constituirse en Juntas de Defensa.

Petición a Ventosa

Los concejales del Ayuntamiento de Madrid señores Morayta y Marcos visitarán pasado mañana al Ministro de Hacienda señor Ventosa para pedirle la condonación del impuesto de utilidades que paga el Ayuntamiento por los empleados municipales.

Declaraciones de Cambó

El señor Cambó ha dicho que no le produce asombro que se inventen frases y manifestaciones que se le atribuyen, para molestar al señor García Prieto.

Ha añadido que no tiene para que intervenir en los actos y resoluciones del Gobierno, pues los amigos suyos que figuran en el Gabinete son mayores de edad y tienen sobrado talento para regirse por sí mismos.

Ha manifestado que el concepto que tiene del señor García Prieto es para él la mayor garantía de que cumplirá sus compromisos.

Refiriéndose al discurso del señor Alba en Sevilla, ha dicho que le extraña la pregunta que hacía el exministro de Hacienda, pues en lo relativo a la autonomía que piden los catalanes están claros los acuerdos de la Asamblea de Parlamentarios; en cambio no ha estado clara la actitud del señor Alba respecto a la Asamblea.

En pro de los maestros vascos

Las Diputaciones vascas han dirigido al Ministro de Instrucción Pública señor Rodés el siguiente telegrama:

La Asociación de Maestros de Bilbao solicita que se haga extensiva a éstos la bonificación concedida al Magisterio nacional.

Bastaría que viera V. E. las nóminas del Magisterio nacional y lo del municipal bilbaíno para que reconociese la justicia de esta petición.

Si la situación presente continúa, tendremos que emigrar antes de morir de anemia y tuberculosis nosotros y nuestras familias.

Firmam el telegrama el Presidente de dicha entidad don Carlos de Diego y el Secretario don Antonio Cassans.

¿La Cierva dimitirá?

Se considera posible la dimisión del Ministro de la Guerra señor La Cierva por haber surgido disconformidad con las Juntas de Defensa sobre la aplicación de la ley de retiro que aprobó en Noviembre de 1915.

Una carta del coronel Marquez

El Presidente de la Junta Superior de Defensa de Infantería coronel Márquez, ha disigido una carta al catedrático señor Duale en que dice que ha visto con alegría que lo provocado por la infantería en 1.º de Junio es el primer desprecio del aparente cada-ver nacional.

Podemos confiar, añade, que sus músculos y sus nervios tendrán pronto la potencialidad, pujanza y calor del 2 de Mayo.

La sentencia de lecla

Comunican de Valencia que el Capitán General de aquella región ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra los procesados de Yecla por los sucesos de Agosto.

Por dicho fallo se condena a Emilio Rubio y Antonio Morales a reclusión perpetua; Antonio González a doce años de presidio, y Juan Castillo, José Perez y Francisco Calpena a seis años y un día.

Los procesados que han sido absueltos son 81.

El fallo ha sido benévolo, pues el Fiscal pedía 17 de reclusiones perpetuas y las que se han concedido se reducen a dos.

Madrid 25 a las 17

Manifestaciones de Lerroux

El señor Lerroux ha manifestado hablando con los periodistas que ha venido a Madrid con el principal propósito de reunir a los amigos políticos para tratar de los planes electorales ante la eventualidad de que haya la disolución de Cortes.

Las izquierdas, añadió, necesitan

hacer una campaña activísima de propaganda y ocuparse de la designación de candidatos.

Comentó el señor Lerroux los procedimientos puestos en práctica por el señor Cambó para allegar recursos destinados a la campaña electoral, acompañando a estos comentarios frases irónicas respecto a las reuniones que ha tenido Cambó con los gremios y con determinadas asociaciones para hablarles de lo obligados que estaban de ayudarle.

Dijo además el señor Lerroux que era cierto que había dicho que habrá próximamente crisis porque tiene conocimiento de un documento de las Juntas de Defensa que por los términos en que está concebido dicho documento tendrá que producir la crisis.

No cree, pues, que después de ese documento pueda seguir en su puesto el ministro a quien se dirige.

Madrid 25 a las 24

Propósito de los regionalistas. Fondo electoral

Un político catalán ha manifestado que la «Lliga» tiene el propósito de traer a las futuras cortes, 150 diputados regionalistas de diversas regiones de España.

Se está formando rápidamente un fondo electoral que hacen ascender a diez millones lo que la «Lliga» se propone recaudar para llevar a la lucha los candidatos, para este contingente.

Manifestaciones de Marcelino Domingo

El Diputado Marcelino Domingo ha marchado a Barcelona.

Estuvo en el Congreso donde habló de la activa campaña que es necesario desarrollar, para el caso de que se convoque a elecciones generales.

Manifestó su creencia de que en Barcelona el triunfo será fácil para los radicales, citando como fundamento el nombramiento de Alcalde de aquella Capital.

Recordó que los regionalistas estuvieron a punto de perder la elección de Presidente de la Mancomunidad, y lo hubieran perdido si se hubiera tenido por los radicales mejor acierto en la elección de candidato.

Noticias sueltas

Madrid 24 a las 17

Concesión de una Gran Cruz

El Rey ha firmado un Decreto concediendo la Gran Cruz de Isabel la Católica al Decano del Colegio de abogados de San Sebastián don Mariano Inaznaval.

Arreglo en las minas de Peñarroya

Se firmó un convenio entre los obreros y la Compañía de Peñarroya.

Aumento de alumbrado

Los periodistas indicaron al Presidente del Consejo la conveniencia de que estas noches no se apague el alumbrado público.

El señor García Prieto le pareció razonable y añadió que lo gestionaría con el Alcalde.

Nombramiento de canónigos—Concesión de indultos

Entre los Decretos de Gracia y Justicia firmados por el Rey figuran los siguientes:

Nombrando Dean de la Catedral de Plasencia a don José Palo, Canónigo de Almería a don Manuel Portas, Capellán de los Reyes en Toledo a don Maximino Superes, Canónigo de Granada a don José Villanova.

También firmó indultos de libertad condicional a favor de 220 condenados.

Reparto de comida a los pobres

La Reina Victoria asistió al reparto de comida en el distrito de la Inclusa siendo aclamadisima.

Ella misma entregó la camida a varios pobres.

Después desfilaron ante la Reina numerosos pobres.

El telégrafo del día 22

El día 22, con motivo del sorteo de la lotería, el servicio en telégrafos alcanzó la cifra en 43 mil transmisiones.

Proposición para evitar la huelga general de mineros

El Secretario del Sindicato de mineros de Asturias ha publicado una carta proponiendo la fórmula para evitar la huelga general que es el aumento del salario tres pesetas si el Gobierno tasa la tonelada del carbón a 50 pesetas como maximum y en la misma proporción los artículos de primera necesidad.

El Sindicato retirará la petición y hará todos los sacrificios si el Gobierno se incautara de las minas en beneficio del país y aceptarán todos los sacrificios.

TRANSFORMACIONES

de cocinas económicas y de todas clases, haciendolas útiles

PARA QUEMAR SERRIN

Garantizamos que con nuestro trabajo se calienta bien la plancha el horno y el depósito de agua, cosa que no ocurre con los trabajos vulgares que hasta hoy hemos visto.

Las cocinas transformadas por nosotros, además de quemar serrín, queman leña y carbón cuando convenga.

Sistema especial patentado para cocinas de Fondas, Hoteles, Colegios y Establecimientos públicos.

Exclusiva para Baleares.—Patente 63 884.

CASA BUADES, COLON, 33, PALMA

Consultas y presupuestos gratis.



Madrid 25 a las 17

Capilla pública

En Palacio se celebró capilla pública con motivo de la solemnidad del día.

Las galerías estaban atestadas de curiosos.

A las 11'15 salió la comitiva regia de sus habitaciones a las acordes de la marcha de Seipión.

El Rey ostentaba el uniforme de almirante con la banda de la Cruz roja del Mérito Naval.

La Reina doña Victoria lucia un precioso vestido tisú plata, mantilla negra, jotas, perlas y brillantes.

La infanta doña Isabel vestido raso crema con esmeraldas y brillantes.

La infanta doña Luisa vestido del mismo color con perlas y brillantes.

Los infantes Carlos y Fernando con sus respectivos uniformes.

Asistía el Nuncio de Su Santidad, numerosos Grandes de España y damas elegantísimas.

Se cantó la misa en clave de Sol de Saco del Valle y en el ofertorio se cantó la Natividad del mismo autor por un coro de niños.

Ofició el obispo de Sion de medio pontifical asistido de los capellanes del Altar.

Terminada la misa la comitiva regia regresó a la Cámara a los acordes de la marcha «Les Mandarines» de Oquelet.

Noche Buena.—Puñaladas

Durante toda la noche hubo por las calles grupos de comparsas que celebraban la Noche Buena.

Con tal motivo han ocurrido bastantes sucesos afortunadamente sin importancia.

En la calle de Carretas hubo una riña entre un borracho y varios jóvenes.

El borracho dió de puñaladas a uno de dichos jóvenes.

Se publican pocos periódicos

Sólo han aparecido los periódicos «La Correspondencia de España» y «El País» dejándose de publicar los demás periódicos, a causa de la festividad del día.

Noticias de Barcelona

Barcelona 24 a las 22

Llegada de Cambó

Han llegado procedentes de Galicia los señores Cambó, Rahola y otros.

Todos traen buenas impresiones de su viaje.

La Nochebuena

Aquí la nochebuena consiste en comprar.

El tiempo es excelente aun cuando hace un frío terrible.

La multitud se estruja en los mercados donde van llegando continuamente carretadas de víveres que desaparecen rápidamente.

En todos los barrios las tiendas de víveres están abiertas y llenas de compradores.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido incidentes.

El Alcalde señor Rocha y el Gobernador señor Auñón a última hora recorren los mercados.

Los tableros

Los tableros han comunicado al Alcalde que habiéndose regularizado los transportes se rebajará el precio de la ternera.

Barcelona 25 a las 22

La campaña regionalista en Galicia

El senador nacionalista señor Rahola ha llegado procedente de Galicia.

A un periodista, que ha celebrado con él una entrevista, ha dicho que el viaje de los propagandistas catalanes a Galicia no se ha limitado a los agasajos y aclamaciones, sino que se ha hecho mucha labor práctica respec-

to a organizaciones y actos concretos.

Entre otros resultados, ha añadido, se ha conseguido unir a mauristas, republicanos y regionalistas para luchar contra el caciquismo.

El tiempo

Hoy ha sido un día, respecto al tiempo magnífico.

Se ha sentido frío durante la mañana y noche, pero el resto del día la temperatura ha sido templada.

Pocas noticias

Los paseos y lugares públicos han estado todo el día atestados.

Los círculos políticos, en cambio, han estado desiertos.

Esta noche no se publica más periódico que «El Noticiero Universal».

Baleares fuera de Baleares

Madrid 24 a las 17

Dean de Menorca

El Rey firmó un Decreto nombrando Dean del Cabildo de Menorca a don José Febrer.

Barcelona 24 a las 22

Crédito para escuelas

En la distribución de créditos para indemnizar el personal de las Escuelas de Comercio, figura la de Palma con 1.200 pesetas.

Barcelona 25 a las 22

Escuelas vacantes

El Rector de esta Universidad Dr. Carulla ha remitido al Tribunal de oposiciones a escuelas femeninas, que se han de proveer en turno libre, la relación de las vacantes que se han producido para agregarlas a las anunciadas.

Figuran, en dicha relación, correspondientes a Baleares las escuelas de San José, San Juan, Villacarios é Ibiza.

Boda del Director de la Normal

En la iglesia de Jesús de Gracia, se ha celebrado el enlace del Director de la Escuela Normal de Maestros de Baleares, don Juan Ribera con doña Pilar Faig.

Fueron testigos de la boda, por parte del novio don Tomás Roig Estelle y por la de la novia don Emilio Colom.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un banquete espléndido que se celebró en el Restaurant del Parque.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía de Rosario Pina. Función para hoy a las cuatro y media.—Lo loca de la Casa